



## Von der Aussaat zum Brot - Theo Steiling zu Besuch an der Bolandschule

(hc) Vom 25.11. bis zum 26.11.19 war Theo Steiling mit seinem selbstgebauten M\u00e4hdrescher an der Bolandschule im Einsatz.

Sein besonderes Anliegen ist es, die Kinder für den verantwortungsvollen Umgang mit Lebensmitteln zu sensibilisieren. Besonders anschaulich brachte er den Schülerinnen und Schülern der dritten und vierten Klassen den langen Weg von der Aussaat über die Ernte zum fertigen Brot näher. Die Kinder konnten Keimlinge, die von Steiling auf Watte gezogen wurden, unter die Lupe nehmen. Anschließend wurde selber mit den Händen gedroschen. Mit beiden Händen wurde eine Ähre kräftig

gerieben, dann die Hände geöffnet und gepustet: Die Spreu wurde vom Weizen getrennt. Die Körner wurden anschließend mit einer handbetriebenen Kornmühle gemahlen. Stolz begutachteten die Kinder ihr selbst gemahlenes Mehl. Das absolute Highlight des Demonstrationsprojektes war der von Steiling selbst gebaute Mähdrescher in Miniaturformat.

Die Begeisterung der Schülerinnen und Schüler erreichte den Höhepunkt als der gelernte Landwirt, der 40 Jahre bei der Firma Claas tätig war, den Motor seines Mähdreschers angeworfen hat und gemeinsam Getreide gedroschen wurde. Die Kinder konnten ihr Sachunterrichtswissen unter Beweis stellen, als Steiling verschiedene Getreidearten bestimmen ließ. Am Ende regte Theo Steiling zum Nachdenken an, indem er auf die Armut in vielen Ländern und die Verschwendung in den westlichen Ländern hinwies. "Eigentlich haben wir doch viel zu viel zu Essen!", sagte ein Schüler nach dem Projekt.

Theo Steilings Botschaft scheint an der Bolandschule angekommen zu sein. Pausenbrote sollen nicht mehr weggeworfen, sondern weitergegeben werden. □

www.Galke-Holzbau.de



www.gildemeister-immobilien.de